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Expo Terneira 2024 
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no Pavilhão da 
Agroindústria 

Familiar
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Fahor traz a Horizontina palestra de 
Eduardo Logemann no lançamento do 
SIEF 2024 na próxima quinta-feira

Na noite da próxima quinta-feira, dia 
4, será conhecida a programação oficial 
do maior evento de empreendedorismo 
e inovação da região, que será de 3 a 
7 de Junho. O Seminário Internacional 
de Engenharia, Economia, Inovação e 
Empreendedorismo (SIEF), capitaneado 
pela FAHOR contará com apoio de 
diversas entidades e empresas.  Eduardo 
Silva Logemann, Presidente do Grupo 
SLC Agrícola, abordará o tema “Inovação 
e alimentação para o mundo: o Brasil 
como fornecedor mundial de alimentos”. 
A novidade da edição deste ano será 
a parceria em apoio, da Universidade 
Federal Fronteira Sul – Campus Cerro 
Largo. 

Final de Semana, 28 e 29 de Março de 2024
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# Deu no rádio: Fahor vai trazer Eduardo 
Logemann na semana que vem, dia 4, para uma 
palestra de lançamento do SIEF 2024. Vai dar 
gosto de ouvir. Em caso de lotação esgotada no 
auditório da faculdade, haverá transmissão pelo 
canal do Youtube da Faculdade Horizontina.

# Conhecimento não tem concorrência! UFSS – 
a Universidade Federal Fronteira Sul com campus 
em Cerro Largo e em Chapecó, aqui perto da 
gente, vai estar integrada ao SIEF 2024. É isso, 
aproximar, fortalecer, integrar. O que precisa ser 
combatida é a ignorância, nunca a existência das 
instituições.

# E a política da terrinha ferve! Cidadania abre 
diálogos com PSD e PP. Se dará frutos, não se 
sabe, mas que tão proseando, isso estão. Aliás 
é tempo de muita conversa e de muita fofoca 
também!

# Por exemplo: Paulo Cesar Fischer, com um 
coração brizolista que é maior que seu corpo, 
jamais abandonaria o PDT, onde é um dos cotados 
para liderar a nominata proporcional de 2024.

# Ilson Pilz, (saínte) do PSB, ensaiou, se 
reuniu, levou documentos, prometeu, mas 
ainda não assinou ficha com ninguém e a janela 
termina (ou seria a novela) na semana que vem. 
PDT é o mais próximo do cascatense.

# Os irmãos Bianchi estariam se afastando da 
política? Pena. Sempre contribuíram e muito desde 
a construção do PSB. Na mão de outros, a sigla 
definha.

# A gurizada do PL precisa entender que 
fazer política, é isso que eles fazem.  Todos os 
dias, nas redes, defendem suas ideias, suas 
propostas. Trazer emendas parlamentares, 
construir e buscar eleger seus representantes, 
como fez o Betinho na semana passada em 
nome do Cherini, um dos maiores políticos do 
RS.

# Ser de Direita ou de Esquerda, não é ser 
melhor, nem pior que ninguém. Todos são iguais 
enquanto existir a tão defendida LIBERDADE DE 
EXPRESSÃO que os amigos tanto pregam.

# A corrupção não é privilégio da esquerda, 
nem inexiste na direita. Horizontina é aqui, 
Brasília em Goiás. A gente se conhece bem, 
moramos na mesma capela.

# O combate ao que está errado precisa sempre 
existir, doa a quem doer. Não é sempre santo 
quem é nosso, nem são do capeta os que a nós 
se opõem.

# Há um mundo imenso e possível, no 
abismo que separa Lula de Bolsonaro e vice-
versa. Debater política é lindo. Feio se feito 
com arrogância, prepotência, ignorância e 
desrespeito. 
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Serão 27 expositores com os mais variados produtos produzidos no meio rural

XX

TRÊS DE MAIO

Na im inênc ia  da 
Expo Terneira 2024, 
os preparativos estão 
em pleno vapor para 
receber mais de 300 
expositores. Destes, 27 
se destacam no Pavilhão 
das Agroindústr ias, 
representando uma 
ampla diversidade na 
produção familiar.

O  l o c a l  é  o n d e 
p r o d u t o r e s  d e  2 1 
municípios da região 
irão apresentar uma 
vasta gama de produtos, 
d e s d e  a l i m e n t o s 
p r o c e s s a d o s  a t é 
artesanatos tradicionais. 
C o m  t e s t e i r a s  d e 
identificação facilitando 
a  exper iênc ia  dos 
visitantes, a atmosfera 
será de descoberta e 
apreciação das tradições 
rurais.

Expo Terneira 2024 destaca a 
diversidade e qualidade no Pavilhão da 

Agroindústria Familiar
P a r a  V a n í r i a 

Máglea Kohls Pless, 
Diretora da Comissão 
das Agroindústr ias, 
a  q u a l i d a d e  e  a 
con f iab i l i dade  dos 
produtos são elementos-
chave que definem o 
sucesso da feira.

É fundamental garantir 
que os visitantes tenham 
acesso a produtos de 
excelência, produzidos 
c o m  c u i d a d o  e 
dedicação pelas famílias 
agricultoras, ressalta.

Os 27 expositores 
d o  P a v i l h ã o  d a s 
Agroindústrias serão 
alocados em espaços 
diferenciados nesta 
edição, permitindo que 
cada produtor destaque 
s e u s  p r o d u t o s  d e 
maneira eficaz. Desta 
forma, a feira promete 

ser  um verdade i ro 
festival de sabores, 
aromas e cores.

Além disso, conforme 
Vaníria, pelo segundo 
ano consecut ivo,  o 
ambiente conta com um 
espaço para lanches, 
com disponibil idade 
de mesas e cadeiras 
para que os visitantes 
p o s s a m  s e n t a r  e 
desfrutar dos produtos 
das agro indúst r ias 
familiares rurais.

Para garantir  que 
todos os aspectos do 
evento estejam em 
perfeitas condições, foi 
realizada uma ampla 
reforma na parte elétrica 
pela Certhil, cooperativa 
parceira e organizadora 
d a  E x p o  Te r n e i r a 
2024. Essa medida 
v i s a  p r o p o r c i o n a r 

um ambiente seguro 
e  confor táve l  para 
expositores e visitantes, 
consolidando a feira 
como um evento de 
destaque no calendário 
agropecuário da região.

Com uma combinação 
única de diversidade, 
qualidade e tradição, 
a Expo Terneira 2024 
promete encantar e 
inspirar todos aqueles 
q u e  b u s c a m  u m a 
conexão genuína com 
a cultura rural e os 
produtos da terra. Ela 
acontece nos dias 01 a 
05 de maio, no Parque 
Exposições Germano 
Dockhorn, em Três de 
Maio-RS.

Texto: Repórter 
Repórter especial Expo 

Terneira 2024, Adiel 
Luan Schwab



4 28 E 29 DE MARÇO DE 2024Final de Semana



28 E 29 DE MARÇO DE 2024 5Final de Semana

HORIZONTINA

  Há a lguns anos 
é  u m a  m e t a  d o s 
Servidores Municipais 
de Horizontina, ter a 
sua sede social própria, 
que possa sediar seus 
encontros, momentos de 
lazer e eventos familiares 
de cada um.

N e s t e  c o n t e x t o , 
servidores buscaram 
uma articulação com a 
assessoria do deputado 
Giovani Cherini – PL, 
e na segunda-feira, dia 
25 de março, através 
do assessor Betinho e 
executiva do PL local, 
através dos integrantes 
da Comissão Executiva 
Municipal Airton Radke 
e Douglas Ziegler, foi 
confirmada a destinação 

Emenda do deputado Giovani Cherini 
quer auxiliar construção de 

sede social dos municipários
inicial de emenda de 
R$ 250.000,00 com 
finalidade de dar início 
ao projeto.

A sede deverá ser 
construída em área já 
destinada pelo Município, 
no Bai r ro  Kennedy, 
p r ó x i m o  a  E s c o l a 
Municipal Paraíso da 
Criança, terreno lateral. 
Acompanharam o anúncio 
ainda, os municípários 
Paulo Manhabosco e 
José Valderí Garcia, do 
SMH/Sindicato.

O prefeito Jones Cunha 
e a vice-prefeita Zuleica 
Wehner, destacaram 
a  n e c e s s i d a d e  d e 
verificação dos aspectos 
l e g a i s ,  h a j a  v i s t a 
ser ano de algumas 

condutas vedadas ao 
agente público, para 
d a r  a n d a m e n t o  a o 
novo projeto. Cunha 
destacou ainda que 
essa não é a primeira 
vez que o deputado 
Cherini destina recursos 
ao Municíp io e que 

merece da administração 
reconhecimento.

Hav ia  do i s  anos , 
Cherini destinou recursos 
para aquisição de veículo 
adaptado para embarque 
e  desembarque  de 
cadeirantes, na frota da 
Saúde. 
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Na noite de sexta-
feira, 22 de março, a 
Cooperativa de Trabalho 
dos Técnicos do Noroeste 
do Estado do Rio Grande 
do Sul (Unitec) realizou 
sua Assembleia Geral 
Ordinária na modalidade 
s e m i p r e s e n c i a l 
(presencial e on-line).

Tendo por local a sede 
do Rotary, no Parque de 
Exposições Germano 
Dockhorn, de Três de 
Maio, o encontro reuniu 
associados que puderam 
conferir a prestação de 
contas dos órgãos de 
administração referente 
ao exerc íc io  2023, 
compreendendo relatório 
da gestão, balanço geral e 
demonstrativo das sobras 
apuradas, destinação 
das sobras apuradas 
e eleição e posse dos 
n o v o s  i n t e g r a n t e s 
d o s  C o n s e l h o s  d e 
Administração e Fiscal 
da cooperativa. Também 
foi abordada a fixação do 
valor dos honorários da 
diretoria e apresentados 
e aprovados os novos 

Izabel Dalemolle assume 
a presidência da Unitec

sócios.
O presidente da Unitec, 

Fábio José Turra, saudou 
os associados presentes 
e a integrante do Conselho 
de Administração Izabel 
C r i s t i na  Da lemo l l e 
apresentou os números 
referentes ao últ imo 
ano. Ela destacou o 
crescimento de mais de 
30% no faturamento da 
Unitec e o aumento no 
número de associados.

O associado Marcelino 
Colla, sócio-fundador e 
presidente da cooperativa 
nos últimos 12 anos, 
também ressaltou o 
aumento de mais de 50% 
nas sobras distribuídas 

aos associados em 
relação a 2022.

Ele, que deixou a 
presidência em julho, 
en fa t izou a  grande 
liquidez da Unitec e o 
orgulho em fazer parte de 
uma cooperativa sólida, 
reconhecida por sua 

transparência, seriedade 
e profissionalismo em 
todo o país.

A t u a l m e n t e ,  a 
Unitec conta com 182 
associados que atuam 
em diversos ramos, 
com atuação em todo o 
Brasil.

UNITEC

Nova diretoria, que assume a gestão da cooperativa pelos próximos três anos, 
foi eleita durante assembleia e conta com Fábio José Turra como diretor 

1º secretário, Luiz Marcos Thomas como diretor 2º secretário e
 José Álvaro Pacheco como diretor de finanças
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Coenzima Q10 Melhora 
Marcadores Inflamatórios 
em Pacientes com Câncer 

de Mama
O câncer de mama é o câncer em mulheres mais 

prevalente e a maior causa de morte em mulheres 
de meia-idade. Existem diferentes tipos de câncer de 
mama, principalmente determinados pela expressão 
de receptores de estrogênio (RE) e receptor 2 do fator 
de crescimento epidérmico humano 2 (HER2).

A coenzima Q10 (CoQ10) é uma molécula lipofílica 
protetora, sintetizada em células humanas sob o 
controle do HMG CoA redutase e desempenha um 
papel na produção de ATP como transportador de 
elétrons na cadeia respiratória.

Uma das propriedades anti-inflamatórias de 
CoQ10 é realizada através da redução da secreção 
de Citocinas inflamatórias. Estudos demonstraram a 
eficácia da CoQ10 associado a outros nutrientes na 
redução dos níveis séricos de IL-1ß, IL-6, IL-8, TNF-a 
e VEGF após 90 dias.

Esse estudo clínico, duplo-cego, placebo-controlado 
e randomizado avaliou a eficácia da coenzima Q10 em 
marcadores inflamatórios em pacientes com câncer de 
mama sob tratamento com tamoxifeno (ZAHROONI; 
HOSSEINI; AHMADZADEH; AHMADI ANGALI et al., 
2019).

 A suplementação com coenzima Q10 demonstrou 
reduzir significativamente os níveis séricos de IL-8 e 
IL-6 comparado ao placebo. O grupo de pacientes 
que recebeu o suplemento apresentou maior redução 
dos níveis séricos de citocinas comparado ao grupo 
placebo.

Fonte: ZAHROONI, N.; HOSSEINI, S. A.; 
AHMADZADEH, A.; AHMADI ANGALI, K. et al. The 
Effect of Coenzyme Q10 Supplementation on Vascular 
Endothelial Growth Factor and Serum Levels of 
Interleukin 6 and 8 in Women with Breast Cancer: A 
Double-Blind, Placebo-Controlled, 
Randomized Clinical Trial. Ther Clin 
Risk Manag, 15, p. 1403-1410, 2019.

Para os próximos três 
anos, a sócia-fundadora 
Izabel Cristina Dalemolle 
estará à frente da Unitec. 
Ela  assume como 
diretora-pres idente 
d a  c o o p e r a t i v a , 
acompanhada de Fábio 
José Turra como diretor 
1º  secretár io ,  Luiz 
Marcos Thomas como 
diretor 2º secretário e 
José Álvaro Pacheco 
como diretor de finanças. 
Os associados Paulo 
André Klarmann, Fábio 
Luiz Dalla Vechia, Kátia 
Regional Balz Schneider 
e  Adr iane Froeder 
K le i npau l  t ambém 

integram o Conselho 
de Administração da 
cooperativa.

J á  o  C o n s e l h o 
F isca l  é  composto 
p e l a s  a s s o c i a d a s 
Tânia Muniz, Fabiele 
Becker t  e  Adr iane 
Spohr, como titulares, 
e como suplentes tem 
os associados Rogério 
Ressel, Dilmar Cenedese 
e  D a n i e l a  S a r t o r. 
Após a assembleia os 
associados presentes 
confraternizaram em um 
jantar.

Texto e fotos: 
Assessoria de 

comunicação Unitec

UNITEC

Sócia-fundadora assume 
a presidência da Unitec
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A NOTÍCIA
O aplicativo de atualidades chamado “Google 

Notícias” é uma ferramenta online para as pessoas 
que gostam de se manter informadas. Para alguns, 
ler notícias no celular não é confortável, e para 
outros é algo conveniente. Bom ou ruim, temos 
a tendência de querer estar informados sobre o 
que se passa ao nosso redor e no mundo. Mas 
existe um pequeno detalhe nesse aplicativo que 
particularmente chama a atenção.

Quando temos interesse em uma determinada 
reportagem, clicamos em um ícone que diz algo do 
tipo “joia, gostei”, e da mesma forma se um artigo 
não é do nosso interesse, damos um polegar para 
baixo, informando que não queremos mais receber 
aquele tipo de matéria. Até aí, tudo normal, nada de 
novo no constante mundo da tecnologia inovadora. 
Mas a partir dessas opções entram em cena os 
algoritmos. Esses instrumentos da computação 
são programados para prever o comportamento 
do indivíduo. Veja bem: se tendemos a acessar 
sempre o mesmo tipo de notícias, com tópicos 
semelhantes, opiniões parecidas etc, vamos 
reforçar o algoritmo, e dessa forma ele continuará 
a enviar o mesmo tipo de informação, alimentando 
a nossa preferência por aquelas reportagens. É 
um aplicativo personalizável. 

Em outras palavras, quando damos vazão 
a essa tendência, vamos receber exatamente 
no celular as informações que queremos ver, 
ocultando aquelas das quais não gostamos. A 
título de exemplo, se o fulano é a favor do político 
xis e totalmente contra o ípsilon, ele sempre 
receberá artigos que apoiam o xis e que falam 
mal do ípsilon. Ficamos dessa forma bitolados a 
pensar sempre da mesma maneira: xis é sempre 
bom, e ípsilon está sempre errado. Está formada 
a ideologia, um conjunto de ideias construídas 
em torno de uma preferência. E as notícias irão 
fundamentar nosso apoio a xis com fotos, dados, 
histórias, relatos etc. Triunfo da visão estreita das 
coisas, auxiliada pela tecnologia. 

E com todos esses argumentos em mãos, o 
fulano julga ser o mais bem informado. Embasado 
pelas notícias atualizadas, o dono da razão está 
pronto para enfrentar qualquer pessoa que se 
oponha a xis. 

É preciso estar atento ao que se lê, ao que se vê, 
ao que se ouve. A inclinação a reforçar sempre os 
mesmos conceitos leva à ruína nossa capacidade 
de raciocinar claramente.

 

Deixe sua opinião sobre 
esta coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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DÍVIDAS RURAIS

Deputado Classmann pede audiência 
com o Presidente da República

Na reunião da Comissão 
de Economia, da última 
quarta-feira (27),  na 
Assembleia Legislativa, o 
líder da bancada do União 
Brasil, deputado Aloísio 
Classmann, encaminhou 
pedido de audiência 
com o Governo Federal, 
para reivindicar medidas 
urgentes aos produtores 
rurais.

Segundo Classmann, 
o s  f i n a n c i a m e n t o s 
c o n t r a t a d o s  p a r a 
investimentos nas lavouras 

começam a vencer no 
final do mês de abril, e 
com o baixo preço dos 
grãos e os altos custos da 
produção, os produtores 
terão dificuldades para 
pagar as contas. 

O  p a r l a m e n t a r 
indicou como solução 
a  p r o r r o g a ç ã o  d o s 
financiamentos vencidos 
e a vencer, taxas de juros 
menores, novo modelo 
de  seguro  agr íco la , 
atualização dos preços 
mínimos dos produtos, 

dentre outras medidas.
O deputado citou como 

exemplo, o pacote de 
medidas adotado pelo 

G o v e r n o  e m  2 0 0 8 , 
para vencer a crise do 
agronegócio na época.

Foto: Raul Pereira
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Na tarde da terça-feira 
(25/03), o Vereador Márcio 
Fischer (PDT), esteve em 
Porto Alegre, no DAER – 
Departamento Autônomo 
de Estradas de Rodagem, 
juntamente com o Diretor 
de Segurança Pública, 
Elton Brunning, eles foram 
recebidos pelo Chefe de 
Gabinete, Pablo da Silva 
Teixeira, no qual trataram 
sobre o trevo de Esquina 
Tunas.

Nas solicitações se 
destaca, melhorias de 
sinalização, tubulações, 
instalação de possíveis 
lombadas para dar mais 
segurança a via, tendo em 
vista que vários moradores 
re la ta ram ac iden tes 
envolvendo caminhões e 
carros no local.

Segundo Pablo, que 
conhece o local, inclusive 
tem agenda para os 
próximos dias de Porto 
Alegre para Horizontina, 

Vereador Márcio Fischer busca 
melhorias no trevo de 

Esquina Tunas junto ao DAER
irá se fazer presente e 
visitará o trevo. Para 
dar andamento solicitou 
que o vereador Fischer, 
protocolasse junto ao 
DAER, as fotos e ofícios 
que vieram para serem 
entregues em mãos, 
logo após, repassando o 
número do protocolo, para 
o DAER de Santa Rosa, 
para juntos analisarem a 
melhor forma de regularizar 
o trevo que é importante 
para Horizontina, Doutor 
Maur íc io  Cardoso  e 
Tucunduva.

P a r a  F i c h i n h a ,  o 
P o d e r  L e g i s l a t i v o 
deve buscar e articular 
essas demandas, além 
de garantir segurança 
aos  moradores  das 
proximidades e quem 
trafega pelo trevo, se faz 
necessário melhorias, o 
local conta com bastante 
movimento diário de 
caminhões e carros.
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O Partido Democrático 
T r a b a l h i s t a  d e 
Tucunduva, que alguns 
anos atrás estava em 
condições mínimas de 
ter uma expectativa 
de eleger vereadores, 
atualmente se fortalece 
a partir de eleger o 
prefeito municipal e 
voltar a ter uma cadeira 
no Poder Legislativo.

Para ampliar esse 
crescimento verificado, 
o processo eleitoral de 
2024, vai apresentar 
completa nominata 
de pré-candidatas e 
candidatos a vereador, 
b e m  c o m o  a  p r é -
candidatura do partido 
ao Executivo, com a 
possibilidade natural 
de reeleição do atual 
prefeito Jonas Fernando.

 Em um Encontro 
Municipal na últ ima 
s e x t a - f e i r a ,  n a 
comunidade de Castelo 
B ranco ,  es t i ve ram 
presentes o Deputado 
Federal Pompeo de 
Mattos, e assessorias 
d o s  d e p u t a d o s 
estaduais e lideranças 
regionais, entre elas o 
prefeito de Horizontina 
J o n e s  C u n h a  e  o 
vereador presidente do 
Legislativo do munícipio 

PDT de Tucunduva inicia 
jornada pré-eleitoral com filiações 

em Encontro Municipal

e presidente do partido 
Rafael Godoy.

 O Prefeito Municipal 
J o n a s  F e r n a n d o 
Hauschild foi enfático 
ao comentar para o 
grande público presente 
que ainda não tem a 
definição se irá concorrer 
a reeleição em 2024, 
mas entende que tem um 
trabalho para defender 
perante a comunidade, 
e aos aplausos dos 
presentes, e gritos de 
apoio, disse analisar 
essa possibilidade nos 
próximos meses.

Foram apresentados 
como pré-candidatos 
a  C o n v e n ç ã o 
Partidária para a chapa 
proporcional:

-And re i  Je fe rson 
C e m b r a n e l -  a t u a l 
A s s e s s o r  d e 
Comunicação

- C l a i r  R i b e i r o - 
Concorreu nas eleições 
em 2020 e assumiu 
recentemente a Câmara 
Municipal na ausência 
do vereador do Partido.

-Claudete Baú- Ex 
vereadora, emigrou ao 
PDT recentemente.

- E d u a r d o 
Gosenheimer-  pré-
candidato novato para 
o pleito

-Elaine Jurak- trabalha 
como Agente de Saúde 
no município e é novata 
na política.

-Fernanda Maciel - 
concorreu em 2020 e 
é agente de saúde do 
município.

-Laérc io  Ange l in , 
atual vereador e deixou 
o Progressistas para 
integrar o PDT.

- M i l t o n  E u c l i d e s 
Dorneles da Silva (Cride) 

- já foi vereador e deixou 
o PT para integrar o 
PDT.

O Partido ainda espera 
a confirmação de mais 2 
nomes, já que são 10 
vagas para concorrer 
em 2024.  Além de 
diversas filiações no 
evento, também teve o 
anúncio de R$180 mil 
por parte do Deputado 
Pompeo para investir na 
área da saúde.  

O  P res iden te  do 
PDT de Tucunduva, 
Olavo Albuquerque, 
salienta que o partido 
caminha para uma 
boa construção, e que 
existe uma Comissão 
cons t i tu ída  que  já 
trabalha o pleito de 
2 0 2 4 , t e n d o  c o m o 
principal liderança o 
prefeito municipal Jonas 
Fernando.
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Da ideia ao negócio 
 
Transformar em realidade a vontade de empreender 

e aquela ideia para um novo negócio parece fácil para 
alguns e bem difícil para outros. As maiores barreiras 
são justamente as características que diferenciam uma 
pessoa empreendedora das demais. 

Muita gente tem ideias para novos negócios, novos 
produtos e percebe novas oportunidades. Perceber o 
que os outros deveriam ou poderiam fazer é mais fácil 
do que a própria pessoa fazer, não é mesmo? Falta 
de iniciativa, de atitude, de coragem são algumas 
das barreiras. Por outro lado, muita gente pensa que 
precisa encontrar algo totalmente novo para iniciar um 
negócio, mas muitos dos melhores e maiores negócios 
existentes não surgiram de ideias originais, pois antes 
deles já haviam outros negócios similares, nos quais se 
inspiraram para fazer um novo negócio em outro lugar, ou 
melhor, ou maior. Há efetivamente muitas oportunidades 
para novos negócios em atividades já existentes e 
que carecem de complementação, de inovação, seja 
em distribuição, atendimento, conveniência, amplitude 
geográfica de atuação, diversificação de produtos, 
dentre outros.

 Os motivos para montar um negócio devem 
ser vários como aumentar a renda, oferecer algo as 
pessoas gostariam, ou que precisam e não tem o 
suficiente, realizar um sonho, auto empregar-se, ter 
mais autonomia pessoal e profissional, empregar gente 
da família, dentre outros. Os Estados do Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina, têm atualmente muitas iniciativas 
públicas, comunitárias e privadas apoiando inovação e 
empreendedorismo. Incubadoras, parques tecnológicos, 
consultorias, mentorias, fundos de investimentos, 
incentivos fiscais, programas dos poderes públicos 
formam um conjunto importante para apoiar quem quer 
empreender e inovar.

 Ter um emprego é confortável, seguro, com 
baixo risco, principalmente se for público. Todavia, 
para quem não valoriza tanto o conforto, a segurança 
e por outro lado, tem confiança na sua capacidade de 
assumir riscos e superar as dificuldades, ter um negócio 
próprio permite sonhar muito mais alto. Sonhar com 
mais renda, com acesso a melhores condições de vida, 

maior liberdade, é o que estimula muitos a empreender 
e inovar. 

A ideia de um produto, de um negócio, só tem 
valor quando colocada em prática. Todavia, antes de 
investir, é preciso se certificar se o negócio é viável e 
principalmente, em que condições ele se torna viável. É 
indiscutível que os negócios que “quebram” nos primeiros 
meses ou anos, possivelmente não tiveram uma boa 
análise de viabilidade econômica e mercadológica. Um 
bom plano de negócios, disciplina para seguir o que 
foi analisado e planejado, ter motivação para superar 
as dificuldades que surgirem, são fundamentais para o 
negócio surgir, crescer e se desenvolver.  

 As famílias tem um papel crucial no estímulo, ou 
desestímulo aos filhos que vão crescendo e ouvindo o 
que os pais e os familiares pensam sobre empreender, 
sobre estudar, sobre o futuro, sobre o país e o seu 
município. Por uma ideia proteção exagerada, muitas 
famílias passam os anos da adolescência dizendo aos 
filhos que devem estudar para concursos públicos, 
ou se preparar para trabalhar em “tal” lugar. Este 
tipo de situação gera uma resistência mental ao 
empreendedorismo e a inovação, com estímulos em 
muitas escolas, faculdades, entidades, programas, etc. 
Para termos mais pessoas inovando e empreendendo 
precisamos de mais famílias oferecendo estímulos 
positivos diversos, que propiciem o convívio com bons 
exemplos de empreendedores e negócios. 

O mesmo vale para os estudos e a profissionalização. 
O convívio de crianças e adolescentes ouvindo queixas 
frequentes sobre o trabalho, a profissão escolhida, 
cargos de liderança, etc. vai formando um modelo 
mental de que trabalho, estudo, crescimento profissional 
geram problemas de saúde, frustrações, etc. e que não 
vale a pena. Este comportamento familiar de parte da 
sociedade ocasionou uma forte redução no número de 
jovens que concluem o ensino médio, técnico, superior, 
com disposição para trabalhar, ter um negócio, exercer 
cargos de liderança, dentre outros.

Espero que a reflexão de hoje ajude a para um 
maior esforço para deixarmos pessoas melhores para 
o mundo!      

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista em 
Marketing e Mestre em Engenharia de Produção. 

Dirigente e professor na FAHOR e docente convidado 
em diversas IES. Sócio e consultor da Referenda 

Consultoria. Palestrante, pesquisador e escritor, com 
artigos e livros publicados na área de gestão e educação.
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Emenda de Paulo Pimenta beneficia 
saúde de Horizontina

  Pela articulação de 
lideranças regionais 
que representam o 
mandato do deputado 
federal licenciado do 
RS Paulo Pimenta, do 
PT, Darci Napivóski 
e Antônio Wünsch, 
o  M u n i c í p i o  d e 
Horizontina foi um 
dos benef ic iados 
com a destinação 
d e  e m e n d a s 
parlamentares da 

suplente de Pimenta no 
exercício do mandato, 
R e g i n e t e  B i s p o , 
destinando recursos 
para a Saúde, mais 
precisamente para 
atender as demandas 
a partir da Associação 
Vida Plena Amor 
Exigente.

O montante é de 
R$ 200.000,00 e 
através de of íc io 
e n d e r e ç a d o  a o s 

gestores municipais 
o cadastro da referida 
emenda foi informado 
o f i c i a lmen te .  Os 
r e c u r s o s  s ã o 
para custe io  dos 
a tend imen tos  de 
A t e n ç ã o  B á s i c a 
p r e s t a d o s  p e l o 
Município.

O prefeito Jones 
C u n h a  e  v i c e -
p r e f e i t a  Z u l e i c a 
Wehner  re i te ram 

que as  re lações 
republ icanas que 
dialogam com todas 
as representações 
p o l í t i c a s  l o c a i s , 
garantem avanços 
a o s  p r o j e t o s 
municipais, seja na 
área social, como 
este, mas também 
na infraestrutura, 
p r o d u ç ã o  e 
desenvo lv imen to 
econômico.    
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Convênios diversos do sindicato

 Atendimento em outros locais, fora das estruturas 
da entidade, necessidade de agendamento 
prévio e apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente:

Clinicas de Psicologia
● Diovana Engster – Atendimento na Clínica Pró-

Vida, com agendamento na parte da tarde, das 
13h30min às 18h, pelo telefone (55) 99192-2354.

● Micheli Sloniec e Vânia F. Cassol – Atendimento 
na Clínica Espaço Psi, com agendamento das 8h 
às 12h, e das 13h30min às 18h, pelos telefones 
(55) 99603-9182 ou (55) 99948- 7119.

● Luciana Stec – Atendimento na Clínica 
Renascer, com agendamento pelo telefone (55) 
99907-6018 ou 55 2117-1721.

● Ana Lúcia Klassen – Atendimento na Rua 
Oswaldo Cruz, 05, para crianças, adolescentes 
e adultos, com agendamento pelo telefone (55) 
99983-0346.

● Anicéia Juliana Kapusta – Atendimento na 
Sencya Clínica de Psicologia e Consultoria, com 
agendamento pelo telefone (55) 99663-7757. 
Atendimento em Horizontina e Três de Maio.

● Jaqueline Franciele Conz do Nascimento – 
Atendimento na Clínica Viva Vida, em Três de Maio, 
e no Centro Médico Vida e Saúde, em Santa Rosa. 
Agendamentos pelo telefone (55) 99649-1496.

● Leidiane Radunz – Atendimento na Clínica 
Inffanti, na rua Três de Maio, 156, no Centrode 
Horizontina, com agendamentos pelo telefone (55) 
99113-3307.

● Alessandra Massuda – Atendimento online e 
presencial, com hora marcada no Espaço Ame-se 
Terapias e Psicologia, na Av. Tucunduva, nº 548, 
em frente a Valorize Imóveis, em Horizontina. 
Agendamentos pelo fone 55 99193-4337. Atende 
online e presencial, com hora marcada

Fisioterapeuta:
● Letícia Rangel e Renato Balbueno – Atendimento 

na Clínica Reativa, com agendamento pelos 
telefones (55) 99607-0082 e 99605-0872. 

Dermatologia e Estética:
● Drª Analu Kuhn – Atendimento na Clínica da 

Pele. Desconto nas consultas e procedimentos, 
mediante apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente. Horizontina, ao lado da Rádio Vera 
Cruz.

● Vita Clínica e Estética – Descontos especiais 
para associados e dependentes, com todos os 
profissionais que atendem na clínica.

Médico Cardiologista
● Dr. Rogério Volkweiss – Desconto nas consultas, 

eletrocardiograma e exames. Agendamento através 
do Sindicato.

Exames:
● Hospital Osvaldo Cruz – Ecografias, Mamografias 

e RaioX.
● Centro de Vídeo Diagnóstico Dr. André Schmidt 

– Ecografias.
● Laboratório VitaSim
● Laboratório Brasil
● Laboratório HorizonƟna
● Oralcef Digital, de Três de Maio – 18% de 

desconto nos exames odontológicos, mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio ou de 
Dependente do Sindicato. Agendamentos pelo 
telefone (55) 3535-1244.

● Evident - Clínica especializada em Radiologia 
odontológica – Horizontina, Desconto especial de 
30% para pacientes do Dr. Rodrigo Farias que 
forem sócios ou dependentes do sindicato.

Plano de Saúde:
● Unimed – Para Sócios e Dependentes do 

Sindicato. Para mais informações, entre em contato 
com a secretaria do Sindicato.

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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Deputado Bohn Gass confirma 
emenda de R$ 300 mil para

 a saúde de Horizontina
E m  e n c o n t r o 

com l ide ranças  da 
comunidade e secretários 
do Governo Municipal, a 
assessoria do deputado 
federal Elvino Bohn 
G a s s ,  a t r a v é s  d o 
assessor Volmir Amaral 
esteve em Horizontina 
nesta manhã de terça-
feira, dia 26 de março. O 
deputado concentra as 
ações de suas emendas 
voltadas às demandas 
soc ia is  –  Saúde  e 
Assistência e para a 
Agricultura Familiar.

Nesta ocasião o valor 

da emenda parlamentar  
destinada a Horizontina 
será de R$ 300.000,00 na 
demanda de custeio da 
Saúde Municipal. Amaral 
estava acompanhado 
do  ve reador  Jo rge 
Ramos e da Presidente 
do partido Ana Denise, 
bem como do Diretor 
de Água e Saneamento 
do Município Valdir 
H a l l m a n n ,  q u e 
representam o Partido 
dos Trabalhadores no 
município.

As secretár ias de 
governo Neiva Ebrin e 

Daniela Wening, bem 
como o vice-presidente 
do STR Éls io Mohr 
em agenda na sede 

do Poder Executivo, 
acompanharam o ato de 
entrega do comprovante 
do recurso empenhado.
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EDUCAÇÃO X ENSINO
“Educação não transforma o mundo. 

Educação muda as pessoas. Pessoas 
Transformam o mundo”. (AD)

Somos muito pródigos em pôr a responsabilidade 
nas outras pessoas, fica muito mais fácil, 
arrumamos uma muleta para solucionar os 
nossos problemas, é o governo, é a empresa, é 
o filho, é o pai, é a mãe ou é a sociedade, assim 
ninguém se responsabiliza.

Vivemos um momento de um profundo (des) 
comprometimento, através de uma máxima muito 
simples, os pais transferem a responsabilidade 
da educação de seus filhos para a escola. A 
escola recebe as crianças com baixo nível de 
educação, e não consegue ensinar, que é o seu 
papel, porque tem que primeiro tentar ensinar 
o aluno a respeitar as regras. Como em casa 
ele não as respeita, porque elas não existem, a 
sociedade familiar se omite de pôr limites para 
não se incomodar, com isto a criança cresce e 
se desenvolve acreditando que fazer o que quer 
e o normal, natural. 

Como diz Icami Tiba: “Quem ama Educa”. 
Portanto, nem a escola nem a família podem 
se eximir do processo educativo, que na 
escola se subtende o ensinar ou fazer com 
que o aluno entenda os conteúdos necessários 
e adequados para o ano ou a serie que o 
mesmo está a frequentar, e na família o que 
tem que vir de berço, o respeito as atitudes e 
muito especialmente as palavrinhas magicas: 
por favor! Perdão! Obrigado! Com Licença! 
Desculpa! O amor se materializa em gestos, 
em atitudes, quando praticamos a alteridade 
(colocar-se no lugar do outro). Um dos princípios 
fundamentais da alteridade é que o homem na 
sua vertente social tem uma relação de interação 
e dependência com o outro.

O processo e corrente continua, aliança, 
a família educa e a escola ensina! A escola 
complementa e educação e a família reforça o 

ensino. Onde uma falha, quebra-se o ciclo, e 
quem perde e a sociedade. 

Quando afirmamos que a educação muda 
as pessoas, e porque acreditamos nesta 
máxima, e só através dela, e com ela, teremos 
uma sociedade mais humanizada, coerente 
e fundamentada no bem. São a pessoas que 
transformam o seu meio, a sua casa, sua rua, 
sua cidade, seu estado e seu País.

O que estamos vendo todos os dias nas redes 
sociais, nos meios de comunicação, quando os 
integrantes de uma estrutura estão se agredindo 
verbal e muitas vezes fisicamente, não é por falta 
de ensino! É por ausência de educação! 

Você não precisa concordar comigo, muito pelo 
contrário, se você discordar e disser o porquê, 
estaremos discutindo, evoluindo, realizando o 
processo dialético, onde a síntese deverá ser 
melhor do que a tese, mas para isto acontecer 
eu tenho que saber aceitar o contraditório, e 
reconhecer o que posso acrescentar na minha 
tese para que ela melhore.

Ninguém detém todo o saber, como também 
nenhum ser se compraz com toda a ignorância! 
Juntando o que um e outro conhecem, respeitando 
e examinado, conseguimos produzir um novo 
processo, fazendo assim com que a humanidade 
evolua. 

Quando perguntaram a Thomas Alva Edson 
se ele não tinha vergonha de ter errado mil 
vezes até conseguir fazer a lâmpada, o mesmo 
respondeu em sua sabedoria e humildade: “ pelo 
contrário, sei fazer 999 outras coisas, e também 
a lâmpada”. Ele mesmo disse em 1932, “ o gênio 
consiste em um por cento (1%) de inspiração e 
noventa e nove por cento (99%) de transpiração.”

Vamos transpirar muito para podemos educar 
nossos filhos, para que na transpiração diária 
dos professores, nas escolas, eles consigam 
ensinar os mesmos.

 “Educação é a arma mais ponderosa que 
você pode usar para mudar o mundo” (Nelson 
Mandela) PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com
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TUCUNDUVA Sicoob firma convênio 
com a Prefeitura 

Municipal de 
Horizontina

O Sicoob, cooperativa 
de crédito de Horizontina, 
firmou convênio com a 
prefeitura municipal. A 
partir de agora ficou mais 
fácil pagar algum tributo, 
como IPTU, ITBI, ISSQN, 
Dívida Ativa e Taxas 
Diversas, basta acessar 
o App Sicoob ou ir até a 
agência física.

De acordo com Andrei 
Napivoski, gerente da 
agência, fazer parte 

do Sicoob é contar 
c o m  o s  b e n e f í c i o s 
d o  c o o p e r a t i v i s m o 
" N ó s  t r a b a l h a m o s 
para contribuir com a 
prosperidade econômica 
e social dos cooperados 
e comunidade, e com 
isso, assegurar a entrega 
das melhores soluções 
financeiras."

Fonte:  Assessor ia 
de  Comun icação  e 
Marketing 

Parcerias fortalecem 
segurança com 
implantação de 
12 câmeras de 

videomonitoramento

O  M u n i c í p i o  d e 
Tucunduva por meio do 
CONSEPRO (Conselho 
C o m u n i t á r i o  P r ó -
Segurança Pública) e 
Instituições Financeiras, 
deu o pontapé inicial em 
um projeto de Segurança 
Públ ica por  meio de 
videomonitoramento.

C o m  o  a p o i o  d a 
Administração Municipal de 
Tucunduva e de instituições 
financeiras, como Sicredi, 
Cresol e Banco do Brasil, 
foram instaladas câmeras 
de videomonitoramento 
em locais estratégicos da 
cidade, até o momento 
fo ram ins ta lados  12 
equipamentos.

To d a s  p o d e m  s e r 
acessadas no quartel 
da Brigada Militar, que 
r e c e b e u  u m  n o v o 
monitor e melhorias em 
e q u i p a m e n t o s  d e 

informática, também com 
o apoio da Administração 
Municipal.

A s  i n s t i t u i ç õ e s 
financeiras ajudaram por 
meio do Fundo Social do 
Sicredi, o Fundo Social da 
Cresol e um patrocínio do 
Banco do Brasil, além da 
contrapartida por parte do 
Poder Público Municipal.

C h a m a d a s  d e 
emergência podem ser 
feitas para o número; 
190, telefone celular; 9 
9953-3987 ou 3542-2360. 
Moradores de Tucunduva 
podem ligar para a Brigada 
Mil i tar de Horizontina 
que a solicitação será 
encaminhada para a 
guarnição que atende o 
município, telefone; 3537-
0190. O WhatsApp não é 
telefone de emergência, 
serve  somente  para 
informações e denúncias.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ELEIÇÕES SINDICAIS-2024

O Sindicato dos Trabalhadores Rurais e agricultores familiares de Tucunduva com extensão de base ao município de Novo 
Machado RS. Pelo presente Edital, a Comissão Eleitoral eleita em Assembleia Geral dia 21 de novembro de 2023, para coordenar 
o processo Eleitoral do Sindicato dos Trabalhadores Rurais e agricultores Familiares de Tucunduva, com extensão de base ao 
município de Novo Machado RS, que acontecerá em  Maio de 2024. Usando das atribuições que lhe confere o artigo 46 (quarenta 
e seis) do Estatuto Social, e, o artigo 1º do Regimento Eleitoral desta entidade. Faz saber que no dia 03 (três) de Maio de 2024, 
haverá Eleição da Diretoria e Conselho Fiscal desta entidade, bem como seus respectivos suplentes, a qual seguirá as regras 
do Regimento Eleitoral e Estatutárias vigente. Em caso de haver mais de uma chapa concorrente, haverá mesas coletoras, em 
algumas localidades polo do interior dos municípios de Tucunduva e Novo Machado, para facilitar a coleta de votos dos Associados 
que estiver em dia com suas obrigações estatutárias, as quais, estarão nos seguintes locais e horários. Na sede do Sindicato 
na av. Dr. Osvaldo Teixeira 1750, na cidade de Tucunduva. Das 08 horas às 17 horas ininteruptamente. Sendo que no interior 
do município de Tucunduva, em todos os locais a seguir mencionados, terão o mesmo horário, das  14 horas as 17 horas, nos 
salões de festas das seguintes localidades. Em Lajeado Bordado.  Lajeado Guerrilha.  Ressaca do Guerrilha. São Miguel. Esquina 
Tucunduva. Bela harmonia. Esquina Cavalheiro. Castelo Branco.  Campininha. E escola Branca. No município de Novo Machado, 
haverá urna coletora na sede do Sindicato, em frente a secretaria da Saúde, no horário das 08 horas às 17 horas.  No interior do 
município de Novo Machado haverá urnas coletoras  das 14 as 17 horas, em todos os locais a seguir mencionados. Na localidade 
de Vila Pratos, no salão Católico. Em  Barra funda no salão Evangélico. Em Saltinho no salão católico. Em três Pedras, no salão 
católico, em Esquina Boa Vista, no Salão Evangélico, em Boa União, no Salão Católico. Será também permitido o associado que 
estiver fora do seu local, ou horário de votação, votar em qualquer urna, sendo neste caso o voto em separado. Fica, conforme 
o artigo 8º do Regimento Eleitoral desta entidade, o prazo de  10(dez) dias úteis a contar desta data, para registro de chapas 
para concorrer a esta Eleição, com deliberação para associados que preencher os requisitos do artigo 4º do regimento Eleitoral 
desta entidade, o qual consta do seguinte. A) Não poderá candidatar-se associados que não tiver definitivamente aprovada sua 
contas em cargos de administração sindical; B) Houver comprovadamente lesado o patrimônio de qualquer entidade associativa; 
C)contar com menos de seis meses de inscrição no quadro social da entidade, ou em dia com suas obrigações estatutárias; 
D) não estiver em gozo de seus direitos sociais conferidos pelo estatuto social desta entidade; E)que não tenha participado em  
Assembleia, reunião, mobilização, cursos ou palestras, ou qualquer outro evento promovido pelo sindicato nos últimos quatro 
anos do mandato em curso, em nem um dos municípios de abrangência deste Sindicato; F) o dispositivo na alínea “e”- excetua 
as mulheres associadas deste sindicato, ate completar o percentual da cota de 30% (trinta por cento)de mulheres na composição 
de cada chapa concorrente, aprovado por decisão congressual da Contag; e 20% vinte por cento de jovens com idade entre 18 
e 32 anos na composição de cada chapa concorrente, sendo que tanto mulheres ou jovens, que compor qualquer chapa  acima 
deste  percentual, terão que cumprir as determinações imposta aos demais componentes conforme determinações regimentais; 
G) Menos de dezoito anos; H) Funcionário do Sindicato. Caso não seja obtido o quórum de 20% (vinte) por cento dos votos dos 
associados com obrigatoriedade a votar, constante na lista de votantes na primeira convocação, conforme o artigo 5º (quinto) 
do regimento eleitoral, será realizada uma nova eleição quinze dias após, nas mesmas modalidade da primeira, com validade 
de quórum de apenas 10% (dez) por cento dos sócios constantes na lista de votante da primeira eleição. Em caso de haver 
mais de uma chapa concorrente, e haver empate entre as duas mais votadas, haverá nova eleição no prazo de 08 (oito) dias, 
e servirá como quórum, o percentual de 10 %( dez) por cento dos eleitores constante da lista de votantes com obrigatoriedade 
a votar. Caso persistir o resultado, devera ser realizada nova eleição no prazo de 05 (cinco) dias, e, ou a comissão eleitoral 
em comum acordo com as chapas em questão, poderão tomar outra decisão que acharem mais adequada. O associado que 
regularizar sua contribuição social com a entidade, menos de quinze (15) dias antes da data da realização da primeira eleição, 
para o próximo mandato, não poderá votar nesta eleição. Em caso de mais uma chapa concorrente, o local de escrutínio será 
sempre a sede do Sindicato, na avenida Dr. Osvaldo Teixeira 1750 na cidade de Tucunduva RS. Em caso de haver uma única 
chapa concorrente, a eleição conforme o artigo 6º do Regimento Eleitoral, será realizada em duas Assembleias, sendo uma no 
dia 02 de abril de 2024, as 14 horas no auditório da casa da Cultura, à avenida Tuparendí nº  111 na cidade de Novo Machado 
RS, e outra Assembleia será realizada no dia 03(três) de abril de 2024 as 14 horas na casa da amizade, sito a Rua Julio de 
Castilhos,  SN, na cidade de Tucunduva RS, sendo que neste caso a eleição será valida com qualquer número de votantes. 

Tucunduva  22 de Março de 2024.
 Assinam os membros da comissão Eleitoral.  
Jair de Vargas, Egon Eitel, Nerci Dallacosta
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Projeto ‘Agricultoras em Ação: Mulheres 
e Cooperativismo’ está com inscrições 

abertas para novas turmas
E s t ã o  a b e r t a s 

as  i nsc r i ções  pa ra 
n o v a s  t u r m a s  d o 
projeto ‘Agricultoras 
em Ação:  Mulheres 
e  Coope ra t i v i smo ’ , 
financiado pela Unicafes-
RS e executado pela 
AREDE.  De acordo 
com a coordenadora 
do pro je to ,  S imone 
Spindler, o ‘Agricultoras 
em Ação: Mulheres e 
Cooperativismo’, tem 
como objetivo melhorar 
a qualidade de vida das 
agricultoras e desenvolver 
capacidades e novas 
lideranças envolvidas 
nas organizações e 
grupos das cooperativas 
da agricultura familiar, 
contará novamente com 
duas turmas neste ano.

“Os encontros estarão 
b a s e a d o s  e m  t r ê s 
eixos principais: saúde 
física e psíquica da 

mulher; cooperativismo 
e assoc ia t iv ismo;  e 
produção de alimentos 
saudáveis. As reuniões 
são mensais e devem 
ocorrer em Santa Rosa 

e Campina das Missões”, 
destaca Simone.

As vagas são limitadas 
e as interessadas podem 
fazer a inscrição pelos 
telefones/WhatsApp (55) 

99978-5714 (Simone) 
ou (55) 99966-6730 
(Ademir). O primeiro 
encontro está previsto 
para ocorrer no mês de 
abril.
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Progressistas 
confirma emenda de 
R$ 200 mil à ABOCH

Pompeo de Mattos 
anuncia emenda de 

R$ 500 mil para 
Município de 
Horizontina

O  a s s e s s o r  d o 
mandato parlamentar 
do deputado federal 
Ped ro  Wes tpha len , 
Pato Roberto Maehler, 
a c o m p a n h a d o  d o s 
vereadores do partido em 
Horizontina Diogo Luís 
Weiss e Lucas Édio Stoll 
foram recebidos pela 
Prefeita em Exercício 
Zuleica Wehner.

 Na oportunidade, as 
lideranças informaram 
c o m  d o c u m e n t o s 
c o m p r o b a t ó r i o s ,  a 
destinação de emenda 

O deputado federal 
do PDT do RS Pompeo 
de Mattos confirmou ao 
prefeito municipal Jones 
Cunha e ao presidente da 
Câmara de Vereadores 
do partido no Município, 
Rafael Godoy, emenda 
de R$ 500.000,00.

O mon tan te  es tá 
empenhado da cota 
d o  p a r l a m e n t a r 
referente ao Orçamento 
G e r a l  d a  U n i ã o  – 
OGU/2024 – Ministério 
d o  P l a n e j a m e n t o /
E c o n o m i a ,  q u e 

parlamentar de custeio, 
no montante de R$ 
200.000,00 destinado aos 
serviços da Associação 
Beneficente Oswaldo 
Cruz – ABOCH.

 A  m a n d a t á r i a 
agradeceu o empenho 
d a s  l i d e r a n ç a s 
progressistas em prol 
da saúde do município 
e  d o s  s e r v i ç o s  d o 
hospital. Diogo destacou 
que a reivindicação foi 
da bancada do PP na 
Câmara Municipal junto 
ao parlamentar.

se rá  u t i l i zado  nas 
T r a n s f e r ê n c i a s 
Especiais para Custeio 
em área a ser definido 
posteriormente pelo 
Executivo Municipal.

Conforme o deputado, 
os recursos desta emenda 
p a r l a m e n t a r  v i s a m 
atender as mais diversas 
áreas do Município. 
Com isto, reafirma o seu 
comprometimento de 
levar políticas públicas 
que possam melhorar 
a qualidade de vida dos 
moradores.

Emenda é de autoria do deputado 
federal Pedro Westphalen
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No encerramento da 
22ª edição da ExpoAgro 
Afubra,  real izada na 
sexta-feira, 22 de março, a 
Cresol Cooperar celebrou 
o término da campanha 
Vem Junto Cooperar, 
contemplando mais três 
cooperados com R$ 
25.000,00 cada.

F o r a m  s o r t e a d o s 
os associados Osmar 
Bruski,  residente em 
Nova Candelária; Hélio 
Rex, associado da Cresol 
Horizontina e Thiago 
Ziebell, associado da 
Cresol Crissiumal. Cada 
um deles recebeu o prêmio 
de R$ 25.000,00, por 
investir na cooperativa.

Ao longo do ano, o 

Associado da Cresol ganha prêmio 
especial de R$ 25 mil da campanha 

Vem Junto Cooperar
sistema Cresol distribuiu 
mais de R$ 2 milhões em 
prêmios para os associados 
que escolheram investir 
na cooperativa. Essa 
i n i c i a t i v a  r e f o r ç a  o 
compromisso da Cresol 
em valorizar e retribuir 
a confiança depositada 
p e l o s  c o o p e r a d o s , 
promovendo benefícios 
para toda a comunidade.

Em abr i l ,  a  Cresol 
realizará o lançamento 
de uma nova campanha 
de prêmios. Registrada 
como a maior campanha 
nacional de premiações 
por cooperativas, esta 
nova iniciativa distribuirá 
mais de R$ 6 milhões em 
prêmios.

HORIZONTINA
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UNIÃO BRASIL

HORIZONTINA

Partido União Brasil realiza encontro 
municipal em Horizontina

Oriundo das fusões 
dos antigos part idos 
PSL e Democratas, o 
União Brasil passa a ser 
o destino de todos os até 
então filiados ao PTB no 
município de Horizontina.

Aproveitando a janela 
partidária de 2024, a vice-
prefeita municipal Zuleica 
Wehner e os vereadores 
Alessandro Rafael dos 
Santos e Aroldo Dewes 
lideraram uma lista de 
outras 100 lideranças, 
que na noite desta sexta-
feira, dia 22, aderiram ao 
partido que tem como 
referência regional o 
deputado estadual Aloísio 
Classmann.

Foi com a presença 
do parlamentar e do 
presidente de honra ex-
prefeito Eduardo Jorge 
Horst – Nico, que uma 
nominata de pelo menos 
10 l ideranças, foram 
apresentadas  como 
pré-candidatas(os) à 
convenção municipal 
para o Poder Legislativo.

O encontro ocorreu em 
uma casa de eventos 
do município,  sob a 
liderança do presidente 
do União em Horizontina, 
Fernando Bins e sua 
executiva. O deputado 
C l a s s m a n n  e s t e v e 
presente e abonou as 

fichas dos novos filiados.
Na pr imei ra  par te 

d o  e v e n t o ,  c o m 
pronunciamentos de 
lideranças, o Prefeito 
de Horizontina Jones 
C u n h a  ( P D T ) ,  q u e 
governa em aliança com 
o União Brasil, da vice-
prefeita Zuleica Wehner 
e seu partido, falou aos 
presentes. “Estou aqui 
para dizer a cada uma e 
cada um de vocês que 
nós queremos continuar 
juntos, em defesa de um 
projeto que ainda tem 
muito a entregar a nossa 
comunidade. Eu ainda 
não sei quem serão os 
candidatos a prefeito e 
vice-prefeito em outubro, 
mas eu lhes digo, que sei 
como quero caminhar, de 
que lado quero estar, por 
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UNIÃO BRASIL
isso estou aqui”, sendo 
muito aplaudido pelos 
presentes.

Classmann e Nico 
enumeraram dezenas de 
projetos que beneficiaram 
a  comunidade pe la 
articulação via emendas 
p a r l a m e n t a r e s  e 
juntos aos governos 
estaduais, nos campos 
da infraestrutura rural e 
urbana, recursos para a 
Saúde na construção e 
melhorias de unidades, 
compra de veículos, 
apoios ao hospital entre 
outras demandas. As 
recentes, destacam, a 
inclusão do Município 
nos Programas Avançar 
S a ú d e ,  A v a n ç a r 
Pavimenta I e II e Avançar 
no Turismo, na parceria 
política que já dura há 
quase 30 anos.

Classmann também é 
articulador da frente de 
obras pela conclusão 
da ERS 305 e  sua 
restauração na parte 
já construída. “O ritmo 

da obra não está tendo 
a velocidade que nós 
q u e r e m o s ,  v a m o s 
agilizar, pois há recursos 
empenhados para que a 
estrada seja concluída 
de Horizontina a Três 
Passos, inclusive com a 
restauração de trechos”, 
destacou ao falar sobre 
o tema.
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AAPECAN

Ampliações de atendimentos marcam a 
comemoração dos 19 anos da Aapecan

E m  m a r ç o ,  a 
Associação de Apoio a 
Pessoas com Câncer 
(Aapecan) celebra 19 
anos de atuação no 
Rio Grande do Su l 
com a campanha "Viva 
Aapecan". A história 
que começou a ser 
cons t ru ída  po r  um 
grupo de voluntários nos 
hospitais de referência em 
tratamento oncológico, 
na cidade de Caxias do 
Sul (RS),  hoje conta com 
15 Unidades no Estado.

A primeira Unidade foi 
inaugurada em 2005, em 

solo caxiense. De lá para 
cá, outras 14 Unidades 
foram inauguradas - a 
mais recente em Santa 
Rosa em 2023.

O fundador e diretor-
executivo, Paulo Vasques 
celebra a trajetória da 
Aapecan nos últimos 
anos: "Sempre digo, 
nós tivemos a iniciativa, 
i d e a l i z a m o s  n o s s o 
projeto, mas o sucesso 
da Aapecan é graças 
as pessoas que foram 
chegando, acreditaram 
na ideia, uniram-se ao 
trabalho e entenderam 

que estamos acima de 
tudo em uma missão", 
pontua.

Frente a fragilidade 
social ,  econômica e 
emocional que a doença 
provoca nas pessoas com 
diagnóstico de Câncer 
e em toda a família, 
a Associação oferece 
apoio com assistentes 
sociais e psicólogos, 
o s  q u a i s  a c o l h e m , 
orientam e identificam 
as necessidades de cada 
usuário. Ao longo dos 
anos, mais de 26 mil 
pessoas passaram pela 

instituição.
S o m e n t e  n o  a n o 

passado, 5.526 pessoas 
foram atendidas pela 
Associação, totalizando 
275.475 atendimentos 
sociais, psicológicos, 
nutricionais e jurídicos. 
A lém d isso,  97.568 
r e f e i ç õ e s  f o r a m 
distribuídas aos usuários 
e acompanhantes em 11 
Casas de Apoio, assim 
como a realização de 
12.889 grupos de apoio 
e oficinas (artesanato, 
culinária, música, reiki, 
entre outras).
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Aapecan em Santa Rosa

Apoio da comunidade é 
fundamental

AAPECAN

Inaugurada em maio de 
2023, a Aapecan ampliou 
os atendimentos à cidade, 
passando a atender em 
novo endereço, em frente 
ao estacionamento do 
Hospital Vida e Saúde, 
na Rua Dr. Francisco 
Timm, 551, a poucos 
metros do Unacon.

No novo  l oca l ,  a 
inst i tuição passou a 
oferecer o atendimento 
social e psicológico, bem 
como as refeições (café da 
manhã, almoço e lanche 
da tarde), e um local de 
descanso para usuários 
e acompanhantes dos 
27 municípios atendidos 
pelo hospital.

Conforme a avaliação 
do Serviço Social e as 

necessidades de cada 
famíl ia, também são 
oferecidos diferentes 
b e n e f í c i o s ,  c o m o 
suplementação alimentar, 
kits alimentação, fraldas, 
entre outros.

A Unidade atende 27 
municípios da região de 
Santa Rosa, são eles: 
Alecrim, Alegria, Boa Vista 
do Buricá, Campina das 
Missões, Cândido Godoi, 
Dr. Maurício Cardoso, 
G i ruá ,  Hor i zon t ina , 
Independência, Nova 
C a n d e l á r i a ,  N o v o 
M a c h a d o ,  S e n a d o r 
Salgado Fi lho,  Três 
de Maio, São José do 
Inhacorá, São Paulo das 
Missões, Santa Rosa, 
Santo Cr is to,  Por to 

Lucena, Porto Mauá, 
Porto Vera Cruz, Porto 
Xav ie r,  Tucunduva , 
Tuparendi, Humaitá, São 
Martinho, Cerro Largo e 

O trabalho desenvolvido 
p e l a  A s s o c i a ç ã o  é 
mantido com o apoio da 
comunidade por meio das 
doações em recursos. 
O contato prévio é feito 
pelo setor de Captação de 
Recursos da instituição, 
que realiza ligações aos 
contribuintes, a fim de 
apresentar a iniciativa.

É poss íve l  apo ia r 

Guarani das Missões.
Os atendimentos são 

realizados de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
12h e das 13h às 17h.

com doações pelo PIX 
(por  meio do CNPJ: 
07.280.658/0004-96), 
transferência ou depósito 
bancá r i o ,  de  f o rma 
presencial nas Unidades 
da Aapecan ou pelo 
mensageiro. Além disso, 
a insti tuição também 
aceita doações de roupas, 
alimentos, produtos de 
limpeza e higiene.
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LANÇAMENTO DO SIEF:

28 e 29 DE MARÇO DE 2024 | Fone: 9-9657-2785

Horizontina receberá dia 4 de abril 
Eduardo Logemann com sua palestra 
Inovação e Alimentação para o Mundo

O  S e m i n á r i o 
I n t e r n a c i o n a l 
d e  E n g e n h a r i a , 
Economia, Inovação 
e Empreendedorismo 
( S I E F ) ,  o  g r a n d e 
evento de inovação e 
empreendedorismo da 
região, capitaneado pela 
FAHOR com apoio de 
diversas entidades e 
empresas, será lançado 
oficialmente no próximo 
dia 4 de abril.

O evento apresentará 
a programação completa, 
inclu indo at iv idades 
como o SIEF Teen, visitas 
técnicas,  pa lest ras, 
e x p o s i ç õ e s ,  c a s e s 
e artigos científ icos, 
além da divulgação dos 
patrocinadores desta 
edição.

O lançamento contará 
com a  pa les t ra  de 
Eduardo Silva Logemann, 
Presidente do Grupo SLC 
Agrícola, com o tema 
“Inovação e alimentação 
para o mundo: o Brasil 
como fornecedor mundial 
de alimentos”.

A transmissão ao vivo 
pelo canal do Youtube 
da FAHOR garantirá 
a c e s s o  a  t o d o s , 
independentemente da 
localização. O Grupo 
SLC Agrícola é destaque 

no cenário empresarial 
e agrícola por ser um 
dos maiores produtores 
mundiais de commodities.

Pela primeira vez, 
o SIEF terá 5 dias de 
at iv idades intensas, 
ocor rendo nos t rês 
turnos, de 3 a 7 de 
junho.  Es te  ano,  o 
SIEF será realizado de 
forma concomitante ao 
Seminário Internacional 
em Políticas Públicas 
e Desenvolvimento em 
Regiões de Fronteira, em 
parceria com o Programa 
d e  P ó s - G r a d u a ç ã o 
em Desenvolvimento 
e Polít icas Públicas 
Mestrado e Doutorado 
da Universidade Federal 
da Fronteira Sul, Campus 
Cerro Largo, aprofundando 
ainda mais as discussões 
e  opor tun idades  de 
aprendizado.

O SIEF conta com 
u m  g r a n d e  n ú m e r o 
de apoiadores como 
entidades empresariais 
da região, Administrações 
Municipais, INOVA RS, 
Red Cidir, FORCOM, 
U F F S ,  e  e m p r e s a s 
p a r c e i r a s ,  u n i n d o 
esforços para promover 
o  a p e r f e i ç o a m e n t o 
técn ico-c ien t í f i co ,  o 
desenvolvimento regional 

e a reflexão sobre a atuação 
profissional em áreas como 
Engenharia, Economia, 
Gestão ,  Inovação  e 
Empreendedorismo.

É uma oportunidade 
única de atual ização 
s o b r e  a s  ú l t i m a s 
tendências e práticas, 
além de proporcionar 
networking e intercâmbio 
de conhecimentos através 

dos múltiplos ambientes 
proporcionando encontros 
e n t r e  e m p r e s á r i o s , 
profissionais egressos, 
estudantes, professores e 
pesquisadores. O evento 
de lançamento do XIV 
SIEF será aberto ao 
público em geral, mas 
com lugares limitados. 
A inscrição é necessária 
através do link.

Quem é Eduardo Logemann
Eduardo Silva Logemann é presidente da holding SLC Participações 

S/A desde 1987, onde começou a trabalhar aos 18 anos como auxiliar de 
compras. Nos anos seguintes, passaria por várias funções nas áreas de 
administração e finanças, até assumir uma das diretorias em 1979. Em 1987 
assumiu a presidência do Grupo Schneider Logemann, aos 37 anos de 
idade, na época o maior fabricante de máquinas agrícolas, colheitadeiras e 
tratores com a marca SLC posteriormente SLC-John Deere. Filho de Jorge 
Antonio Dahne Logemann e Zaira Elizabeth Silva Logemann, tem 73 anos, 
é casado com Flávia Alvarez e tem duas filhas: Caroline e Fernanda.

Graduado em Engenharia Mecânica, em 1977, pela Pontifícia Universidade 
Católica do RS, Eduardo Logemann comanda o Grupo SLC, formado por 
duas empresas: SLC Agrícola – uma das maiores produtoras e exportadoras 
de algodão, soja e milho e uma das maiores proprietárias e operadoras 
de terras do Brasil, onde exerce o cargo de Presidente do Conselho de 
Administração. Foi uma das primeiras empresas do setor do agronegócio 
do mundo a ter suas ações negociadas na Bolsa de Valores, tornando-se 
uma referência no seu segmento. SLC Máquinas – é o concessionário John 
Deere para o Estado do Rio Grande do Sul, com 29 pontos de vendas, 
compreendendo mais de 350 municípios, além de revendedor em todo o 
Rio Grande do Sul da linha de construção da John Deere.

O Grupo SLC está presente em sete Estados brasileiros e no Distrito 
Federal, emprega mais de seis mil funcionários em todo o país e teve um 
faturamento anual de aproximadamente R$ 9,3 bilhões em 2023.


